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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймыр станет одним из новых центров угледобычи России 
Центры угледобычи в России будут смещаться на восток страны, в том числе за счет 

освоения новых крупных месторождений на Таймыре и в Якутии. Об этом в статье для 
журнала «Энергетическая политика» написал вице-премьер РФ Александр Новак.  

«Предполагается смещение центров угледобычи на восток страны при одновременном 
максимальном и эффективном использовании потенциала ведущих бассейнов России – 
Кузбасса, Горловского и Канско-Ачинского. Также предусматривается освоение новых 
месторождений коксующегося угля в Республике Саха (Якутия), антрацитов и коксующегося 
угля на полуострове Таймыр в Арктической зоне Российской Федерации», – цитирует текст 
статьи ТАСС. 

В материале также отмечается, что Россия продолжит переводить плату за уголь в 
национальные валюты. «Такие механизмы уже предусмотрены при оплате поставок угля с 
Китаем, Индией и другими странами», – отмечает Новак. 

По словам вице-премьера, правительство разрабатывает программу финансирования 
закупки российского оборудования для угольной отрасли. При этом предполагается 
использование кредитования с льготной ставкой в 3–5 процентов годовых на пять лет. 

«Также в ближайшее время необходимо решение сложной логистической задачи по 
обеспечению поставок из-за рубежа того сегмента оборудования, аналоги которого не 
производятся в России и выпуск которого не может быть организован в ближайшее время», – 
подчеркнул Новак. 

Как мы рассказывали ранее, на Таймыре в районе Диксона ведется подготовка к 
разработке Сырадасайского угольного месторождения. Это одно из крупнейших в мире 
месторождений ценных коксующихся углей, используемых в металлургической 
промышленности, его запасы оцениваются в 5,7 миллиарда тонн. Первую продукцию 
планируется получить уже до конца этого года.   

«Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке впервые пройдет Спартакиада семейных команд 

Комитет культуры, молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки 
приглашает жителей и гостей Дудинки принять участие в городской Спартакиаде семейных 
команд «Суперсемейка года!». 

Побороться за ценные призы смогут семьи из трех человек: мама, папа и ребенок 11-12 
лет. Для победы командам нужно преодолеть следующие этапы: соревнования по 
тимбилдингу, стрельбе, игровому стритболу, плаванию, веселым стартам «Большие гонки». С 
более подробной информацией и условиями участия можно познакомиться в положении о 
проведении спартакиады. Дополнительные вопросы можно задать по телефону: 2-75-08. 

Презентация проекта и регистрация участников состоятся 27 октября в 18:30 в малом 
зале кинодосугового центра «Арктика». 

Проект был поддержан благотворительной программой «Мир новых возможностей» 
ПАО «ГМК «Норильский никель», как проект, формирующий здоровый образ жизни и 
приобщающий трудовые коллективы к занятиям физической культурой и спортом через 
укрепление семьи. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Люди должны получать удовольствие от жизни на Севере. Весомую социальную 
нагрузку взяла на себя компания «Норникель». 

Представители органов власти, эксперты, ученые и общественники страны собрались в 
Москве на IX экологический форум. Тема нынешнего мероприятия – «Экология и 
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промышленность. Вызовы, тренды, технологии». С точки зрения реализации 
проекта «Чистая Арктика» среди других крупных российских компаний оценили деятельность 
«Норникеля».  

Первый заместитель председателя Комитета по экологии, природным ресурсам и охране 
окружающей среды Государственной думы РФ Вячеслав Фетисов дал оценку реализации 
проекта «Чистая Арктика».  

Он подчеркнул, что работы по проекту будут продолжены, отдельно отметив Норильск 
как город, который требует особого внимания.  

«Здесь реализуется масштабный проект – «Серная программа», которая позволяет 
существенно снижать нагрузку на атмосферу территории. Это значительные финансовые и 
временные вложения, – отметил Вячеслав Фетисов. – И это часть большой деятельности 
«Норникеля», направленной на то, чтобы люди могли себя комфортно ощущать и получать 
удовольствие от жизни на Севере. Компания взяла на себя весомую социальную нагрузку, 
понимая, что люди живут и работают в непростых условиях». 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Более 15 тысяч звонков по вопросам частичной мобилизации поступило на единую 
горячую линию 

Горячая линия по вопросам частичной мобилизации работает в крае с 22 сентября, с 
этого момента поступило больше 15 тысяч звонков. Получить консультацию можно, набрав 
кнопку «1» в основном меню номера 122.   

Чаще всего жители региона спрашивают о возрастных ограничениях и военно-учетных 
специальностях, подлежащих мобилизации, уточняют сроки предоставления региональных 
выплат мобилизованным, задают вопросы, связанные с отсрочкой на основании медицинских 
показателей, а также о льготах и социальной помощи семьям мобилизованных. 

Единый контакт-центр Красноярского края 122 работает ежедневно в круглосуточном 
режиме. Проконсультироваться с оператором можно с 8.00 до 22.00. В ночное время с 
ответами поможет система искусственного интеллекта – голосовой помощник Александра. 
Она автоматически распознает ключевые слова и отвечает на часто задаваемые вопросы, 
например, контакты военкоматов, кто подлежит или не подлежит мобилизации в первую 
очередь, куда обратиться при обжаловании решений районных военкоматов. 

Получить развернутые ответы по теме частичной мобилизации можно на официальном 
портале «Объясняем.рф» или через чат-бот сайта. Все вопросы, отправленные через 
цифрового помощника, передаются напрямую в Минобороны РФ, ответы оперативно 
добавляются в базу знаний системы. Найти чат-бота можно в популярных мессенджерах 
Telegram, Viber и «ВКонтакте». 

Консультирование по другим вопросам на номере 122 также продолжается. Позвонив на 
горячую линию, можно узнать результаты тестирования на коронавирусную инфекцию, 
записаться к врачу или на вакцинацию, узнать информацию о текущей социально-
экономической ситуации и другое. На кнопке «6» продолжается прием звонков по вопросам 
оказания всесторонней помощи лицам, прибывшим в Красноярский край с территорий 
Донецкой и Луганской народных республик. 

Единый контакт-центра Правительства Красноярского края создан по поручению 
Губернатора Александра Усса. Функционал центра постоянно расширяется, в зависимости от 
актуальных задач увеличивается тематика звонков. За все время работы горячей линии 
поступило уже более 1 млн 300 тысяч звонков. 

Красноярский край 
 
Количество занятых в МСБ Красноярского края приблизилось к 0,5 млн 

Регион занял второе место по этому показателю в Сибири. Лидирует традиционно 
Новосибирская область. 
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В Красноярском крае в сегменте малого и среднего бизнеса в августе 2022 работало 494 
594 человека, что на 11,4% больше, чем в начале года. Такие данные приводит аудиторско-
консалтинговая компания FinExpertiza, со ссылкой на данные Минэкономразвития РФ. 

По числу занятых в МСБ край находится на втором месте, уступая лишь Новосибирской 
области с 687 620 человек. Меньше же всего людей трудится этом сегменте в Тыве — 25 250. 
Правда, здесь отмечается наибольшая динамика этого показателя — 25,4% к началу года. 
Далее идут Алтай (12,8%) и Хакасия (12,3%) 

В целом же по Сибири количество занятых в МСБ с начала этого года увеличилось на 
9,9% и составило 2,873 млн человек. По стране динамика была примерно такой же (9,8%). В 
результате число занятых в секторе составило чуть более 28 млн. 

ДК 
 
В Красноярском крае с начала года ликвидировали 16 свалок площадью около 1,5 га 

В этом году на территории Красноярского края ликвидировали 16 незаконных свалок. 
Такие данные приводит Министерство экологии и рационального природопользования 
региона. 

Всего же в 2022 году было выявлено 54 нелегальных мусорных полигона. Свалки 
обнаружили в Лесосибирске, Канске, Минусинске, а также Минусинском и Ачинском районах. 
Общая площадь очищенных территорий составила около 1,5 гектара. Было вывезено свыше 
51 тысячи кубометров мусора. В следующем году работа продолжится. 

Выявлением свалок занимались специалисты подразделения отдела экологического 
надзора Минэкологии края вместе с представителями муниципалитетов. 

Кроме того, борьба с незаконными мусорными полигонами ведётся в рамках 
федеральных проектов "Чистая страна" и "Генеральная уборка" нацпроекта "Экология". 

Министр экологии и рационального природопользования Красноярского края Павел 
Борзых: "В основном это крупные несанкционированные свалки, а также свалки, 
расположенные в границах населённых пунктов. На сегодня уже 10 таких объектов включены 
в государственный реестр объектов накопленного вреда окружающей среде. Это даёт нам 
возможность претендовать на федеральное финансирование на их ликвидацию". 

Сейчас разрабатывается документация по ликвидации свалок в Енисейске и Минусинске. 
А в следующем году аналогичные проекты начнут делать для полигонов в Канске, Иланском и 
Железногорске. 

Также специалисты взяли пробы почвы и грунтовых вод на территории 15 свалок, чтобы 
оценить негативное влияние на окружающую среду. Результаты направят в Минприроды 
России для решения вопроса о включении мусорных полигонов в перечень объектов 
накопленного вреда. 

Красноярский рабочий 
 

5. СМИ о России 
 

Опубликованы новые материалы по делу о теракте на Крымском мосту 
Федеральная служба безопасности Российской Федерации обнародовала новые кадры, 

полученные в ходе расследования дела о теракте на Крымском мосту. 
Центр общественных связей ведомства распространил запись с камеры наблюдения, 

запечатлевший момент досмотра грузовика и рентгеновский снимок содержимого 
транспортного средства и фотографии лиц, причастных к организации террористического 
акта. 

Как сообщалось ранее, организатором взрыва на Крымском мосту было названо Главное 
управление разведки Минобороны Украины – руководитель ГУР Кирилл Буданов, его 
подчиненные и агенты. 

В настоящее время задержаны восемь подозреваемых – пятеро россиян, трое граждан 
Армении и Украины. 
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Силовики установили, что взрывное устройство было спрятано в рулоны со 
строительной полиэтиленовой пленкой – груз переправили в Краснодарский край из Одессы, 
через Болгарию, Грузию и Армению. 

Кроме того, стало известно о задержании в Брянской области готовившего теракт 
украинского диверсанта, и предотвращении террористического акта с использованием 
переносных зенитных ракетных комплексов в Подмосковье, где сотрудники ФСБ России 
вычислили агента Службы безопасности Украины. 

Вести 
 

Путин предупредил о последствиях в случае ограничения цены нефти 
Россия не будет вопреки рыночному ценообразованию поставлять энергоресурсы 

странам по установленным ими ценам, заявил президент РФ Владимир Путин. 
"Россия не будет действовать вопреки здравому смыслу, за свой счет оплачивать чужое 

благополучие. Мы не станем поставлять энергоресурсы в те страны, которые ограничат цены 
на них", – отметил Путин, выступая на форуме "Российская энергетическая неделя". 
Трансляцию вели телеканал "Россия 24" и медиаплатформа "Смотрим". 

ЕС отказался от потолка цен для российского газа, но не исключено одобрение 
предложения США ограничить цены для российской нефти на мировых рынках. 

Путин предупредил о последствиях в этом случае – после ограничения цены нефти из 
России или других стран упадут инвестиции "во всей мировой энергетике", снизится добыча. 
Это "спровоцирует усиление глобального дефицита энергоресурсов и дальнейший рост их 
стоимости, а это, повторяю, ударит в первую очередь по беднейшим государствам". 

Российский президент напомнил о последствиях в ЕС после политического решения 
отказаться от российского газа – цены выросли, а теперь "страны Еврозоны только 
усугубляют ситуацию, в том числе решили ограничить цену на нефть и нефтепродукты из 
нашей страны". По словам Путина, это планируется вместе с США – "вместе с Северной 
Америкой это сделают, как планируется, с декабря текущего года". 

Россия в октябре 2022 года планирует сохранить уровень добычи нефти в объеме 9,9 
млн баррелей в сутки. Россия в этом году добудет 520-530 млн тонн против 524 млн тонн 
нефти годом ранее, заявил журналистам вице-премьер РФ Александр Новак. 

Вести 
 

Минкультуры посоветовало регионам заменить увеселительные мероприятия на 
просветительские 

Министерство культуры РФ обсуждает с регионами изменение тональности проводимых 
массовых мероприятий — с увеселительных на просветительские, сообщила в профильном 
комитете Госдумы глава Минкультуры Ольга Любимова. 

«Мы отдельно прорабатываем со всеми регионами, сохраняя количество детских 
праздников, просветительских проектов. Мы снова и снова разговариваем с нашими 
коллегами о смене тональности. Впереди Новый год, это очень теплый, очень семейный 
праздник. Это не значит, что дети останутся без праздника, ни в коем случае мы не оставим 
их без Деда Мороза. Но, тем не менее, все, что связано с увеселительными мероприятиями, 
мы скорее меняем на просветительские, на заботу о нашем старшем поколении, на семейное 
времяпрепровождение», — сказала она. 

По ее словам, ведомство сейчас обсуждает с губернаторами, какие мероприятия будут 
проходить в регионах.  «Где-то приходилось вовремя останавливать и предотвращать 
дорогие и ненужные сейчас шоу, связанные с салютами, и проговаривать с людьми, что 
(сейчас нужно) немножко другое. Давайте оставим сам праздник, немножко другой подход. 
Массовые мероприятия, конечно, нужны (...), вопрос того, насколько тактично и насколько это 
действительно будет в тональности и в настроении людей, которые будут покупать билеты», 
— объяснила министр. 

Она заверила, что после февраля 2022 года посещаемость государственных учреждений 
культуры не сократилась. 
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«Жалуются продюсеры, которые делают разные шоу, разные концерты большие. Нет в 
филармонии проблем с продажей билетов, людям хочется приходить в музей, хочется 
приходить в театры на настоящие произведения искусства, на большие выставочные 
проекты», — сказала Любимова. 

newslab 
 

Годовая инфляция в России замедлилась до 13,36% 
Инфляция в России в годовом выражении замедлилась до 13,36% на 10 октября, 

следует из обзора Минэкономразвития «О текущей ценовой ситуации». 
Из отчета следует, что на неделе с 4 по 10 октября 2022 г. инфляция составила 0,03%. 
В сегменте продовольственных товаров темпы роста цен за отчетный период снизились 

до 0,05%, на непродовольственные товары цены не изменились. На туристические и 
регулируемые услуги цены выросли на 0,05% при удорожании авиабилетов на внутренние 
рейсы. 

По данным Росстата, представленным на прошлой неделе, инфляция в России в 
годовом выражении в сентябре продолжила замедление и составила 13,68% против 14,3% в 
августе. 

Минэк ранее прогнозировал инфляцию к концу года на уровне 12,4%. Годом ранее этот 
показатель составил 8,4%. Предполагается, что в 2023 г. рост потребительских цен будет на 
уровне 5,5%. 

Ведомости 
 

Профицит бюджета РФ резко упал 
Федеральный бюджет РФ в январе-сентябре, по предварительным данным, исполнен с 

профицитом 54,689 млрд рублей, сообщил Минфин РФ. 
Днем ранее Банк России опубликовал платежный баланс за 3 квартал 2022 года: 

внешнеторговый профицит выше довоенного периода, но резко снизился до 68,4 млрд 
долларов с 90,3 млрд долларов за предыдущий квартал. Рост импорта и снижение экспорта 
привело к снижению торгового профицита. 

В январе-августе превышение доходов над расходами бюджета было 137,4 млрд рублей, 
в январе-июле – 481,9 млрд, в январе-июне – 1,374 трлн рублей, в январе-мае бюджет 
исполнен с профицитом 1,495 трлн рублей, в январе-апреле – с профицитом 2,7 трлн, в 
первом квартале профицит был 1,15 трлн рублей. 

Нефтегазовые доходы бюджета в январе-сентябре составили 8,5 трлн, ненефтегазовые 
– 11,2 трлн рублей. 

До санкций 2022 года профицит бюджета России в 2022-2023 годах был утвержден в 
размере 1% и 0,2% ВВП страны соответственно, а в 2024 году ожидался дефицит бюджета в 
размере 0,3% ВВП. 

Вести 
 

В России стали больше тратить на благотворительность 
Россияне в этом году стали гораздо активнее тратить на благотворительные цели, 

причем доля мужчин с соответствующими расходами меньше доли женщин, говорится в 
исследовании банка "Зенит", результаты которого имеются в распоряжении РИА Новости.  

"Общий объем пожертвований за 9 месяцев 2022 года вырос на 42% по сравнению с 
прошлым годом", — выяснили специалисты. 

"Количество людей, решивших пожертвовать денежные средства, также увеличилось — 
на 32%. Средний размер чека вырос на 2% по сравнению с аналогичным периодом 2021 
года", — добавили они. 

Аналитики отметили, что подобная динамика говорит о повышении доверия к фондам, 
развитии филантропии и актуальности тренда на ответственное потребление и заботу об 
окружающей среде. 
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Согласно исследованию, в основном переводили средства в некоммерческие 
организации женщины — их доля составила 55%. Чаще всего благотворительностью в этом 
году занимались жители Москвы, Московской области и Татарстана. 

ПРАЙМ 
 

ФОМ: 78% граждан России поддержали присоединение четырех новых регионов 
30 сентября 2022 года были подписаны документы, в соответствии с которыми в состав 

России вошли четыре новых региона. 
Как следует из данных Фонда «Общественное мнение», 78% российских граждан 

высказались в поддержку присоединения к России республик Донбасса, а также Херсонской и 
Запорожской областей. 

Сообщается, что 42% опрошенных россиян уверены, что референдумы прошли 
своевременно.31% граждан полагают, что голосование следовало провести раньше. 

ФОМ также предоставляет данные об осведомленности россиян. Согласно этой 
информации, о референдумах слышали 89% граждан РФ. 

Известно, что опрос был проведен сотрудниками Фонда «Общественное мнение» в 53 
субъектах страны. В нем приняли участие 1,5 тыс. респондентов. 

runews24.ru/ 
Новый бюджет отличается и жесткостью, и нереалистичностью 

По мере знакомства с деталями финансового плана правительства на 2023 год 
усиливается критика этого проекта. Самые частые претензии – сокращение бюджетного 
финансирования по ряду направлений при сохранении старой консервативной конструкции в 
условиях меняющейся реальности. Депутаты не понимают, почему бюджет-2023 
предполагает снижение затрат на оборону страны в условиях проведения спецоперации. А 
представители бизнеса и вовсе называют новый документ этаким «планом благих намерений, 
необязательных для исполнения». 

Номинальный уровень федеральных расходов планируется сохранять на уровне 29 трлн 
руб. в течение ближайших трех лет. При этом в реальном выражении бюджетное 
финансирование будет, естественно, сокращаться. При этом по многим направлениям 
федеральные расходы будут сокращаться больше, чем ожидаемый уровень роста цен. На 
сокращение бюджетных трат в области культуры, в частности, обратила внимание в среду 
министр культуры Ольга Любимова. «Формирование федерального бюджета на 2023–2025 
годы осуществлялось с учетом сокращения на 10% бюджетных ассигнований в целях 
обеспечения сбалансированности федерального бюджета, за исключением нормативно-
обусловленных расходов», – сообщила она на заседании думского комитета по культуре. Так, 
сокращается объем ассигнований на федеральные проекты «Сохранение культурного и 
исторического наследия», «Развитие культурного диалога», «Пушкинская карта», 
«Творческие люди», «Цифровая культура» и комплексные мероприятия по обеспечению 
деятельности системы управления в сфере культуры, перечисляет министр. 

Тем не менее, продолжает глава Минкульта, объемы финансирования на культуру в 
проекте федерального бюджета увеличены в 2023 году на 6,5 млрд руб., в 2024-м – на 6,1 
млрд руб. по сравнению с заложенными ранее средствами. Однако в 2025 году расходы будут 
уменьшены на 2,2 млрд руб. 

Всего же на реализацию госпрограммы «Развитие культуры» проектом бюджета 
предусмотрены траты в объеме 509,5 млрд руб. На финансирование федеральной 
программы «Пушкинская карта» в бюджете РФ на 2023 год заложено 16 млрд руб., таким 
образом финансирование оставлено на уровне 2022 года. Вместе с тем финансирование 
федерального проекта «Сохранение культурного и исторического наследия» в бюджете 
уменьшено на 19,3% в связи с переносом расходов капитального характера из федерального 
проекта «Сохранение культурного и исторического наследия» в федеральный проект 
«Развитие инфраструктуры в сфере культуры» в общей сумме 2,1 млрд руб. 

Ранее проект бюджета-2023 обсудили на заседании думского комитета по физической 
культуре и спорту. Участники заседания рекомендовали принять документ в первом чтении, 
но ко второму – «внести изменения и дополнительное финансирование». 
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Пока что основной финдокумент предполагает сокращение трат на 
физкультуру и спорт. Так, В 2024 году бюджет госпрограммы по развитию физкультуры и 
спорта сократится и составит 57 млрд руб., в 2025-м – 48,719 млрд. Расходы на федеральный 
проект «Развитие спорта высших достижений» сократятся с запланированного ранее 
значения в 9,9 млрд руб. до 5,8 млрд в 2023 году, 3,1 млрд – в 2024 году (сократятся на 96,4 
млн в сравнении с плановым значением) и 3,387 млрд – в 2025-м (сократятся на 96,4 млн). В 
целом расходы федерального бюджета на физическую культуру и спорт в 2023 году 
уменьшатся на 21,6 млрд руб. и составят 67,9 млрд руб. В плановый период 2024 и 2025 
годов расходы должны составить 62,2 млрд руб. и 53,8 млрд руб. соответственно. 

«Мы понимаем, что бюджет Минспорта секвестируется. Наша задача, как депутатов 
Госдумы, – понять причину проблемной ситуации. Мы хотим четко понять, как выполнять 
задачи, которые ставятся руководством страны», – заявлял глава комитета по физкультуре и 
спорту Дмитрий Свищев. «Физкультура и спорт в процентном отношении потеряли больше 
всех других отраслей. И сегодня доля нашей отрасли составляет всего 0,05% от ВВП. Эта 
доля имеет тенденцию к уменьшению к 2025 году», – добавил он. 

Члены думского комитета по энергетике обращали внимание на запланированное 
уменьшение финансирования по федеральному проекту «Развитие рынка природного газа 
как моторного топлива» и по федеральному проекту «Электроавтомобиль и водородный 
транспорт». Тем не менее комитет также рекомендовал Госдуме принять документ в первом 
чтении. 

В то же время отмечается сохраняющаяся социальная направленность нового бюджета. 
В частности, директор департамента бюджетной политики в сфере труда и социальной 
защиты Минфина Курбан Курбанов в среду на заседании думского комитета отметил, что 
рост расходов на поддержку семей с детьми в рамках так называемого «детского бюджета» в 
2023 году по сравнению с прошлым годом составит 55% – 955 млрд руб. Впервые его 
сформировали в 2016 году, тогда он достиг 556 млрд. В этом году бюджет составил 1,7 трлн 
руб. Кроме того, 300 млрд руб.й за три года пойдет на программу улучшения жилищных 
условий семей с детьми. Всего в 2023 году увеличение расходов на социальную политику 
составит 1,58 трлн руб. 

Также в 2023 году будет проиндексирован маткапитал на первого ребенка, он составит 
почти 590 тыс. руб. А если семья не получала материнский капитал на первого ребенка, то на 
второго он составит 780 тыс. руб., рассказал Курбанов. Индексация пособия, по его словам, 
произойдет с 1 января 2023 года. Чиновники также указывают, что с января будущего года 
начнется выплата универсальных пособий, и за три года на такую поддержку нуждающихся 
семей с детьми будет израсходовано свыше 3,5 трлн руб. 

В думском комитете по обороне посчитали траты по разделу «Национальная оборона» 
достаточными и отвечающими в полной мере запросам Минобороны, включая потребности 
специальной военной операции (СВО). «Выделяемые объемы бюджетных ассигнований 
позволят обеспечить реализацию основных стратегических целей для развития Вооруженных 
сил РФ и отвечают в полном объеме всем запросам Минобороны, включая потребности 
СВО», – подчеркивал глава комитета Андрей Картаполов. Председатель думского комитета 
по обороне сообщил, что проектом бюджета по разделу «Нацоборона» в 2023 году 
предусмотрено выделение 4,98 трлн руб., в 2024-м – 4,46 трлн, в 2025-м – 4,2 трлн. 

Ранее председатель комитета по безопасности Василий Пискарев заявлял, что проект 
бюджета «полностью учитывает предполагаемые затраты и, что очень важно, 
предусматривает возможность индексации денежного довольствия, пенсий и пособий, а 
также иные меры поддержки сотрудников правоохранительных органов». Как отмечается в 
заключении комитета, доля расходов по разделу «Национальная безопасность и 
правоохранительная деятельность» в общем объеме бюджетных трат в 2023 году по 
сравнению с 2022 годом увеличится с 10,1 до 15,2%, а в 2024 и 2025 годах составит 15,1% и 
15,6% соответственно. Всего по этому разделу в 2023 году планируется потратить 4,42 трлн 
руб., в 2024-м – 4,33 трлн, в 2025-м – 4,34 трлн. По мнению комитета, эти изменения 
«соответствуют общим подходам и принципам бюджетной политики, адекватны сложившейся 
в соответствующих сферах деятельности ситуации». 
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В целом, констатировал глава думского комитета по финансовому рынку Анатолий 
Аксаков, «бюджет формировался в ситуации политической и экономической нестабильности, 
поэтому основными направлениями расходных обязательств государства стали социальная 
поддержка населения, национальная оборона, национальная безопасность и национальная 
экономика». 

По мере обсуждения основного финдокумента ширится и его критика. Так, депутат 
Госдумы Михаил Делягин обращал внимание на сокращение расходов на Вооруженные силы 
России в следующем году почти на 30%. «Читаю бюджет РФ на 2023 год и чувствую себя в 
параллельном измерении. Общие расходы на национальную оборону чуть-чуть растут. А вот 
расходы на Вооруженные силы РФ сокращаются с 3,6 трлн руб. в текущем году до 2,5 трлн 
руб. в следующем. Страна ведет боевые действия, а расходы на армию сокращаются почти 
на треть», – отмечал он. При этом статья «Прочие расходы» в бюджете, наоборот, 
существенно возросла – с 0,5 трлн руб. до 1,9 трлн. Делягин считает, что в бюджет повторяет 
то, что было раньше, только «в новых для господина Силуанова условиях, мало знакомых и 
плохо понятных». 

Проект основного финансового документа страны реальности не отражает, добавляет 
депутат Госдумы Оксана Дмитриева. «Такое впечатление, что он готовился не во время 
проведения СВО, а в спокойные времена. Расходы на оборону в нем запланированы такие 
же, как и в текущем годы, увеличены только расходы по разделу «Национальная 
безопасность». Расходы на содержание вооруженных сил вообще меньше, чем в текущем 
году. Совсем нет увеличения расходов на мобилизационную подготовку людей и 
мобилизацию экономики», – отмечает она.  

«Такое впечатление, что финансовый блок правительства не знает о том, что 
происходит в стране. О том, что проходит частичная мобилизация, а военкоматы с их 
устаревшими компьютерами требуют нового оснащения. Не знают о том, что армии нужны 
дополнительные бронежилеты, форма, теплые вещи, медикаменты и коптеры. Создается 
впечатление, что авторы бюджета живут в какой-то другой реальности», – продолжает 
Дмитриева. По ее мнению, бюджет-2023 остается инерционным. «Они считают, что 
нефтегазовые доходы надо складировать, и это их единственная идея и больше никаких не 
появилось», – резюмирует депутат. 

На несовершенства бюджета-2023 обращают внимание и эксперты Общественной 
палаты в ходе своих нулевых слушаний документа. В первую очередь общественников не 
устраивает «чрезмерно консервативный» прогноз Минфина по нефтегазовым доходам. Они 
считают его заниженным и требующим пересмотра. В «Деловой России» также отмечают, что 
документе Минфина «традиционно занижаются доходы», что впоследствии позволяет 
исполнительной власти «практически неконтролируемо их расходовать». Член генерального 
совета «Деловой России» Кирилл Никитин в ходе своего выступления в среду на нулевых 
слушаниях бюджета в ОП отметил, что из года в год не меняются подходы к налоговой 
политике. К примеру, указал он, из документа об основных направлениях бюджетной, 
налоговой и тарифной политики ничего не указывало на дефошоризацию, тем не менее она 
была объявлена. По его мнению, отсутствие в основном финансовом документе внятной 
налоговой политики делает проект бюджета этаким «планом благих намерений», которые 
необязательны для исполнения. Кроме того, Никитин обратил внимание на рост налоговой 
нагрузки для бизнеса в проекте финдокумента. 

Об «инерционности расходования средств» говорит и профессор Финансового 
университета Светлана Солянникова. Она указывает, что в новом бюджете возрастает доля 
нераспределенных налоговых доходов. «Почти 1 трлн руб. налоговых расходов не 
распределен по госпрограммам. То есть принцип расходования средств не меняется», – 
отметила она на слушаниях в ОП. По ее мнению, это может привести к консервации 
стабильных, но низких темпов экономического роста и невозможности решения задач 
стратегического развития нашего общества и экономики в долгосрочной перспективе. 

«Независимая газета» 
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6. Разное 
 

Мы помним, как все начиналось 
Источник богатства современных США – печатный станок. Трудиться не надо, можно 

только изображать деятельность, все что нужно лохи сами привезут за доллары. Печатают их 
практически неограниченно – доказано COVID. Да, немного поднялась инфляция (до этого 
была даже дефляция), но система продолжает функционировать. Как такое может быть? 

Американцы дошли до этого чуда случайно, чередой событий. В начале ХХ века США 
были бурно развивающейся капиталистической страной. Новые технологии, 
производственный бум привели к классической проблеме капиталистической системы – 
кризису перепроизводства и Великой Депрессии. Для них это был страшный удар, как для нас 
революция и гражданская война. С депрессией они справились за счет экспорта. Сейчас 
трудно представить, но США в первой половине XX были «Китаем», мировой фабрикой. 
Очень им помогла II Мировая Война – люди, капиталы и технологии из Европы хлынули в 
США. Спрос на их продукцию возрос, мировая конкуренция снизилась. Все то положительное, 
что мы приписываем им сейчас (невидимая рука рынка, конкуренция, американская мечта, 
равные возможности) на самом деле относится к давно ушедшим послевоенным временам, 
отсюда и бэбибум.   

США были очень богаты, а Европа и полмира лежали в руинах – США стали всех 
кредитовать. Кредиты естественно были в долларах, на которые можно было купить 
оборудование и товары, произведенные в США. Объем международной торговли растет и 
доллар укрепляется в статусе мировой валюты, а после того как арабы согласились торговать 
нефтью за доллары этот статус фиксируется окончательно. 

Мировое производство развивается, и доля США в нем падает. Параллельно в США 
усиливается профсоюзное движение, которое выцарапывает из капиталистов долю богатств в 
пользу работяг – производить в США становится слишком дорого. Капиталисты в ответ 
выводят свое производство в Азию, оставляя за собой разработки, управление, маркетинг, 
финансы... С этого момента печатный станок начинает кормить США (аналогично тому как 
вначале студент работает на зачетку, затем зачетка работает на него). 

Просадка в промышленности не прошла даром – случился кризис из которого был 
найден парадоксальный выход - увеличение внутреннего потребления (рейгономика). 
Началась раздача денег за любую фигню, поддержка любой дурной инициативы, просто 
выдача пособий и ничем не обеспеченных кредитов. Расчет был на то, что теперь уже 
глобальный капитализм нуждается в растущем рынке сбыта, чтобы избежать кризиса 
перепроизводства (урок Великой Депрессии). США стали таким рынком, скупая за доллары 
(«надежную» мировую валюту) все, что им предлагали. 

Производств в штатах почти не осталось и потраченные на покупки ништяков доллары 
начали возвращаться в США. Был скандал с Францией, когда та попыталась обменять 
доллары на физическое золото, был скандал с Японскими корпорациями, когда те 
попытались купить на доллары недвижимость и еще живые предприятия… Тут видимо роль 
сыграла силовая составляющая США – они всем буратинам объяснили, что ничего своего 
ценного за доллары они не продадут. Могут только в обмен на бумагу предложить другую 
бумагу – акции, облигации, трежерис, фьючерсы, криптомусор… Вверх рванул финансовый 
сектор. Заработанные в мире деньги вкладывались в наиболее «успешную» экономику. 
Американцы хорошие продованы, рисуют красивую картинку успеха – как легко и комфортно 
можно преумножать нарисованные «капиталы» (прям Лас-Вегасе, только надежно). Поднялся 
и сектор услуг - обслуживание всей этой вакханалии. 

В короткий, но яркий период американцы оказались на пике могущества – все ресурсы 
даром, технологии любые даром, лучшие специалисты мечтали переехать к ним…  Как они 
распорядились своим шансом, что сделали для человечества? Провели несколько 
разрушительных войн, многих унизили, чеша свое эго, просто «хорошо» пожили, жируя в 
наркотическом угаре и пошли вразнос…Напоминает истории лотерейных миллионеров – 
были нормальные работяги, звезд с неба не хватали, а потом как обрушилось счастье, так и 
полетела душа в рай, а жизнь на помойку… Никакой исключительности тут нет. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Сейчас печатный станок является основным источником доходов США. 
Финансовый сектор уже не так привлекает, как раньше – все от распада СССР они всосоали, 
хайп сланцевой нефти прошли, бесконечно убыточным интернет-компаниям веры нет, 
стартаперы свое хапнули и растворились, зеленый бред оказался жутко убыточным, Маск так 
и не подвинул ведущих автопроизводителей и с приватизацией НАСА у него получилось 
плохо… Новых идей нет. Чтобы все пузыри одномоментно не лопнули ФРС скупает все, что 
продается за свеженапечатанные (хотя многим просто запрещено что-либо продавать, в 
одной лодке же сидят). 

Чтобы выжить США решили зарезать бывшего партнера, ныне конкурента. Нечего 
Европе евро печатать, получать роялти с технологий и оказывать новомодные бестолковые 
услуги – это же поляна США. Вряд ли крах Европы им поможет. Основные спонсоры красивой 
американской жизни при обрушении евро не уйдут в доллар, а будут реализовывать 
взаимную торговлю на основе собственных валют и не будут покупать финансовый мусор 
биржевых казино – наигрались уже… Собирать экологический налог со всей планеты – еще 
одна мутная тема, при деградации инструмента силового давления, очень похоже на 
дешевую откатную замануху (платить будут корпорации, перекладывая расходы на 
население, а чиновники, собирающие дань, получать свой маленький гешефт). 

Ничто не вечно и печатный станок сдохнет. Доллар и весь виртуальный мусор, 
номинированный в нем сгорит в пожаре гиперинфляции. Как и все 
бесполезное/бессмысленное, начиная с голландских тюльпанов и незаканчивая акциями 
МММ… Когда? Тогда, когда Китай запросит за свою продукцию юани, придумав, что делать со 
своим грандиозным перепроизводством. COVID тренировка была в этом отношении 
интересным опытом.  Судя по активности богатых арабов ждать осталось недолго – 
наверняка утрясают последние детали новой международной платежной схемы 
(мультивалютной или на основе независимой мировой криптовалюты). 

aftershock. 
 

Власть все-таки решилась на пересмотр приватизации 90-х. И очень хитро 
В начале 90-х группа молодых продвинутых комсомольских работников, чьи отцы имели 

серьезное влияние в каком-то из направлений промышленности, обманули всю страну и нас с 
вами. Схватив за копейки то, что десятилетиями строила вся страна. 

Все эти годы мы требовали пересмотра приватизации 90-х. Особо настойчивыми были в 
этом направлении коммунисты — от Грудинина до Зюганова. По сути, это были их главные 
козыри в получении народной поддержки. 

А Путин, казалось, не замечает этого требования народа. Только и ходили разговоры, 
будто бы он никого из них не тронет. Обещал. 

Но как же витьевата и непредсказуема наша жизнь. Все то, что эти дельцы делали с 
нами в 90-х, Путин и власть — делает сейчас с ними. Очень хитро и в то же время — 
цивилизованно. Не подкопаешься. Пересмотр приватизации — по-путински. 

А чтобы вы лучше все это поняли, покажу на конкретном примере. 
Череповецкий металлургический завод «Северсталь». Основан — в 1955 году. Его 

металл 35 лет использовала вся страна. Но в 1992-м году топ-менеджером завода вдруг стал 
— Алексей Мордашов. В возрасте — 27 лет. 

Совсем недавно в российском списке Forbes он занимал первое место. Сейчас — пятое, 
с 13-ю миллиардами долларов. Так что же сделала российская власть? 

Когда акции «Северстали» на фондовом рынке достигли своего пика — 1910 рублей за 
штуку, Правительство объявило, что на фоне сверхдоходов, вызванных высокими ценами на 
металл, на «Северсталь» и другие металлургические предприятия наложены новые 
налоговые отчисления в российский бюджет. Акции поползли вниз… 

Когда в феврале началась военная операция на Украине, акции уже не просто поползли, 
а вместе со всем фондовым рынком рванули в бездну. Государство на это фоне объявило, 
что поддержит фондовый рынок и «поддержит» компании, выделив на это из ФНБ (Фонд 
национальной Безопасности) сотни миллиардов. 
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Тем временем на Лондонской бирже, где акции на все наши компании все в том же 
феврале в моменте упали до цены в 1 цент, кто -то очень крупный выкупил их все скопом. 
Остается только догадываться кто… 

А вот на российском рынке опытные трейдеры так и не увидели больших объемов по 
выкупу российских акций. Выяснилось — другое. Российским рынком, на который закрыли 
дорогу всем крупным ивестиционным фондам из недружественных стран, стало очень легко 
манипулировать. Финансовые объемы упали в разы, и крупные игроки благодаря несложным 
техническим действиям стали легко опускать и поднимать цены на акции. Крупные игроки — 
это уже российские фонды. Таких игроков на фондовом рынке называют маркет-мейкерами. 

Нетрудно догадаться, что многие из таких фондов напрямую связаны с государством. 
Скорее, даже — большинство. Потому что большие деньги сейчас могут быть только у 
государства. Один из таких, — ну, например, Пенсионный фонд. 

Вот цены на фондовом рынке маркет-мейкеры и потащили вниз. 
При этом ничего удивительного в этом нет. Никто не подкопается. Военная операция, 

санкции, падение прибыли, новые налоги… Вот сейчас, например, для нефте-газовых 
компаний резко повысили НДПИ. Налог на полезные ископаемые. 

В результате цены за акции льются и льются вниз. И вот уже наша «Северсталь» на пике 
своего падения достигает цены 560 рублей. За полтора года — падение почти в четыре раз. 
Вот по этим вкусным ценам государство и начинает выкупать акции некогда частных 
компаний. И далеко не факт, что это — дно. Цены могут быть еще ниже. Маркет-мейкеры 
знают, куда они ведут рынок и конкретные акции. 

Государство в какой-то нижней точке, которую знает только оно, через фонды выкупает 
просевшие акции. И вот вы уже, например, 30-процентный собственник этого предприятия. А 
раз вы такой крупный собственник — значит вы участвуете в процессе голосования — 
выплачивать дивиденды или нет. И фонды в лице государства будут голосовать за 
«выплачивать». 50% от всей прибыли. 

И вот вы уже получаете — огромные налоговые поступления с этих предприятий и 
немалые дивиденды. Ваша общая прибыль — прибыль государства — уже больше, чем у 
главного собственника. 

Если вы скажете, что этого мало, государство в свое время отдало 100% предприятия за 
копейки, то я отмечу. Все эти 30 лет собственник вкладывал заработанные деньги в развитие 
предприятия. Так что даже 50% от общей прибыли (налоги + дивиденды) — вполне 
справедливая сумма, даже учитывая несправедливые 90-е. 

Уверяю вас, так абсолютно со всеми компаниями фондового рынка, и это только вопрос 
государства — какие компании покупать и на каких ценовых отметках это делать. А цены на 
акции, по мнению экспертов фондового рынка, все равно восстановятся — в течении 
нескольких лет. 

Так что, с моей точки зрения, лозунг «Пересмотреть приватизацию 90-х» отпадает 
сейчас сам собой. Справедливость торжествует… 

kremll.info 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.10.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,76  ▲  0, 07 

EUR 62,59  ▲ 0, 24 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 
 
 


